

BAB V

KESIMPULAN

Korean Wave merupakan upaya dari pemerintah Korea Selatan sebagai salah satu cara untuk mencapai kepentingan nasionalnya. Dengan membawa kebudayaan Korea Selatan menggunakan Korean Wave sebagai alat diplomasi, karena dengan menggunakan *soft diplomacy* ini memberikan dampak yang lebih efektif dan efisien sehingga mudah untuk dilakukan tanpa menelan korban jiwa tanpa menelan biaya. Oleh karena itu, *soft diplomacy* merupakan bentuk nyata dari penggunaan diplomasi selain melalui militer, tekanan politik dan tekanan ekonomi, yakni dengan menggunakan unsur budaya dalam kegiatan diplomasi.

Korea Selatan merupakan salah satu negara yang menggunakan diplomasi kebudayaan sebagai alat diplomasi. Korean Wave merupakan bentuk dari budaya modern Korea Selatan yang saat ini budaya tersebut tersebar di seluruh belahan dunia. Semakin terkenalnya Korean Wave ini memberikan efek yang cukup besar dalam perannya bagi hubungan bilateral seperti hubungan antara Korea Selatan dengan Jepang. Korean Wave sendiri merupakan suatu daya tarik tersendiri bagi masyarakat Jepang. Hampir semua kehidupan sosial para bintang Korean Wave ini diketahui oleh masyarakat Jepang.

Dari penjelasan diatas dapat disimpulkan bahwa Korean Wave merupakan faktor penting yang mempengaruhi peningkatan hubungan bilateral antara Korea Selatan dengan Jepang. Dalam hal ini Korean Wave digunakan untuk meredam keadaan yang menegang

antara Korea Selatan dengan Jepang tentang permasalahan Pulau Dokdo. Dengan adanya Korean Wave ini dapat dibuktikan bahwa Jepang ingin meningkatkan hubungan persahabatan dengan Korea Selatan melalui aspek budaya, dimana Korean Wave ini memberikan jalan yang lebih mudah kepada Korea Selatan agar mampu diterima oleh Jepang.

Semua usaha yang dilakukan oleh Korea Selatan dengan Jepang untuk meningkatkan hubungan kedua negara tersebut terlepas dari panjajahan Jepang kepada Korea yang membuat hampir semua aspek di Korea mengalami kerusakan baik negara, pemerintah maupun masyarakatnya. Oleh karena itu, pemerintah Korea Selatan dengan Jepang berusaha untuk memperbaiki hubungan kelam tersebut dengan kemudian mulai melakukan normalisasi hubungan meskipun masih terjadi naik turun hubungan antara kedua negara tersebut. Dengan menggunakan Korean Wave, diharapkan mampu mempererat Korea Selatan dengan Jepang.

Masuknya Korean Wave ke Jepang ini kemudian diikuti dengan keuntungan ekonomi yang meningkat dari kedua negara. Seperti dengan adanya banyaknya masyarakat Jepang yang semakin menerima Korean Wave di Jepang. Pemerintah Jepang pun juga semakin menerima Korean Wave untuk masuk ke Jepang. Hal ini disebabkan karena Korean Wave memberikan keuntungan bagi pemerintah Jepang dari penjualan-penjualan konten-konten Korean Wave di Jepang yang semakin meningkat dari tahun ke tahun,

disamping itu penjualan berbagai hal yang berhubungan dengan Korean Wave juga meningkat.

Bagi Korea Selatan masuknya Korean Wave ke Jepang ini semakin meningkatkan perekonomian Korea. Hal ini dikarenakan Korean Wave merupakan salah satu aspek yang menopang perekonomian Korea untuk semakin meningkat dari tahun ke tahun. Di terimanya Korean Wave di masyarakat internasional pada umumnya dan masyarakat Jepang khususnya ini semakin meningkatkan perekonomian Korea Selatan dari berbagai aspek, seperti perdagangan, kesenian dan juga pariwisata Korea Selatan yang semakin meningkat dari tahun ke tahun yang sebagian besar didominasi oleh wisatawan Jepang.

Berbagai hal tersebut itulah yang membuat hubungan Korea Selatan dengan Jepang menjadi lebih baik, meskipun di sisi lain kedua negara tersebut masih bersitegang tentang permasalahan Pulau Dokdo maupun tentang permasalahan Jugun Ianfu di Korea yang hingga saat ini masih menjadi permasalahan yang sensitif bagi kedua negara.